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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆第 3次定期會紀錄 

 

時間：中華民國 109年 05月 07日起至 05月 18日止。 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

出席代表： (一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟 

           (四) 柯國雄 (五)王水泉(六) 林威遠 

           (七) 陳聿琦(八) 周宥棋 (九) 黃素月 

           (十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

列席人員：詳如簽到簿。 

大會主席：林其瑞。                  紀錄：周妙欣。 
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05月 08日（星期五）：第一次會： 1.開幕典禮。 

                               2.鄉長施政報告暨上次會 

                                 議決案執行情形報告。 

                               3.各單位工作報告。 

 

林主席其瑞： 

    鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代

表同仁大家好！今天是本會第 20屆第 3次定期會，要審議 108

年度總決算及公所、代表會提案，今天是鄉長施政報告及各單

位工作報告，請陳秘書宣讀本次會議議程。 

陳秘書福祥： 

05月 07日 (星期四)：第一次會：報到、預備會議。 

05月 08日（星期五）：第二次會：1.開幕典禮。 

                               2.鄉長施政報告暨上次會                                  

                                 執行情形報告。 

                               3.各單位工作報告。 

05月 09日（星期六）：例假日。 

05月 10日（星期日）：例假日。 

05月 10日（星期日）：例假日。 
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05月 11日（星期一）：第三次會：綜合質詢。  

05月 12日 (星期二）：第四次會：綜合質詢。 

05月 13日（星期三）：第五次會：綜合審查、討論提案。  

05月 14日 (星期四)：第六次會：綜合審查、討論提案。 

05月 15日（星期五）：第七次會：下鄉考察。  

05月 16日（星期六）：例假日。 

05月 17日（星期日）：例假日。 

05月 18日（星期一）：第八次會：討論提案、臨時動議、散會。 

林主席其瑞： 

    剛剛陳秘書報告的議程，各位是否有意見？若無，現在進

行今天議程，請曾鄉長作施政報告。 

曾鄉長煥彰： 

    林主席、柯副主席、陳秘書、各位代表、本所各課室主管

大家好，在此我做公所施政報告： 

  民政課方面： 

 第 1項：「第一公墓靈堂新建工程」於 109 年 4月 17日取得 

        使用執照，109年 5月 5日辦理落成普渡法會。靈 

        堂收費標準在這個會期提出，希望各位代表能支持 

        ；收費標準經代表會同意，函報縣府核定後，即可 
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        擇日辦理正式啓用營運。 

第 2項：因應新冠疫情，避免群聚接觸感染風險，今年度台 

        電生活扶助金的發放，增加匯款方式，採現場發放 

        及匯款雙軌制。匯款申請書已於 4月底請村幹事送 

         各鄰長幫忙發放，預定 5月 5日～6月 5日收取匯款  

         申請書，7月 1日撥款入帳，7月 6日～7月 17日依 

         照往年現場發放。因首次增加匯款方式，為免產生 

         手續費之額外支出及降低匯錯款風險，僅限本鄉庫 

         之農會帳戶。 

建設課方面： 

第 1項：今年度各項工程，已經陸續會勘，設計，發包中。 

第 2項：「彰化縣伸港鄉鄉內公園等基礎設施改善工程」縣府  

        同意補助 500萬元，顧問公司已設計完成，並於本 

        次大會提案墊付，通過後辦理工程發包。   

社政課方面： 

第 1項：109年 1月 1日舉辦「109年伸港鄉元旦升旗暨健行 

        活動」，約有 2300名鄉親參加。 

第 2項：109年 1月 1日起開辦坐月子津貼，至 109年 3月底 

        止，共 92人申請，總共核發 147萬 2千元整。 
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第 3項：109年 1月 19日舉辦「109年伸港鄉歲末關懷弱勢 

        家庭餐會」，約有本鄉低收入戶家庭約 500名鄉親參 

        加。 

第 4項：109年度博愛獎學金，符合資格計 65人，總共核發 

        15萬 6500元獎學金。 

第 5項：老人文康活動中心增建工程於 109年 4月 2日竣 

        工，109年 5月 2日辦理落成謝土典禮，等取得使用 

        執照後，做為老人日照中心使用。 

清潔隊方面： 

第 1項：清潔隊分別於 109年 2月 3日及 2月 22日至鄉內各 

        學校及幼兒園進行消毒，讓老師及學生有一個安心 

        的就學環境。 

第 2項：自 3月 16日起至清明節前，每星期一至公墓消毒， 

        讓民眾清明祭祖更安心。 

第 3項：不定期至公所、圖書館、公園及各公共場所消毒， 

        使鄉民洽公及休閒，能有較放心之生活環境。 

 

 

幼兒園方面： 
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  109年學年度新生招生，於 109年 5月 4日至 5月 8日 

報名。 

圖書館方面： 

第 1項：第 14屆國中小學聯合美展，展覽日期 109年 5月 19 

        日至 6月 7日；因配合新冠肺炎防疫政策，取消原 

        訂 109年 5月 19日辦理之開幕茶會，以避免產生群 

        聚感染。 

第 2項：本館榮獲全國 108年整體閱讀力表現績優第 3名。 

林主席其瑞： 

    各位對鄉長施政報告是否了解？接下來公所各課室工作

報告，請各課室課長報告。 

賴民政課長佩萱： 

   主席、副主席、陳秘書、各位代表、曾鄉長及各主管同仁

大家好，民政課工作報告，除參閱書面資料第 1-3頁外，另外

補充 4點： 

1. 本鄉第一公墓靈堂新建工程已於109年3月26日驗收合格，

並於於109年4月17日取得彰化縣政府核發靈堂使用執照。

業於 109年 5月 5日辦理落成普渡法會順利圓滿完成～感謝

各位代表到場參與。 
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2. 目前進度為待修訂本鄉公墓殯葬設施自治條例研訂靈堂使 

用收費標準，再依殯葬管理條例第 20條暨彰化縣殯葬管理

自治條例第 6條函報彰化縣政府核定啟用。最後擇日辦理正

式啟用營運。 

3. 因應新冠疫情，避免群聚接觸感染風險，關於生活扶助金的

發放方式，本年度增加匯款方式，採行雙軌制，預定５月５

日～６月５日收取匯款申請書，６月彙整作業，７月１日撥

款入帳，７月６日～７月１７日依照往年現場發放。截至目

前為止(5/5~5/7)三天內已受理 215件。 

4. 居家檢疫追蹤自 109年 2月 6日起至今，計 69個案，目前 

無確診個案。 

以上報告，請各位代表指教，謝謝。 

陳財政課長奕樺： 

  主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及公所各位同仁大

家好，財政課工作報告： 

財政課工作報告項目請各位參閱第 5頁書面資料，另外有 2點

補說明：  

1. 去年 108 年總決算已經編製完成，歲入收入較預算數增加 4

千 778萬 4,654元，歲計賸餘 6千 813萬 1,676元，於本次
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大會提請審議，請各位代表予以支持。 

2.108年度綜合所得稅從 5/1公所已經開始受理申報，為因應 

  這次武漢肺炎影響，將申報期限延長至 6月底，申報期間 

  共為期兩個月。同時公所為避免民眾群聚感染風險，我們 

  也做了相關防範措施，除了在入口處量測體溫、手部消毒 

  並實測  登錄外，有設置號碼牌，依序叫號辦理收件，並 

  且拉開等候叫號座位的距離，讓民眾安心申報。 

以上是財政課報告，請各位代表指教。 

廖建設課長健宇： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及公所各位同仁

大家好，在此我向大會報告我的學經歷及工作務報告： 

學歷：私立中原大學土木工程學類大學畢業 

考試：1.98年公務人員高等考試三級考試（學士）土木工程 

        中等。 

      2.103年專門職業及技術人員高等考試土木工程技師 

        及格。 

 

 

經歷：1.臺中市勞動檢查處檢查員(1070801-1081031) 
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      2.新北市五股區公所經建課課長(1040504~1070801) 

      3.彰化縣伸港鄉公所技士(1081101-1090405) 

      4.現任伸港公所建設課長 

工作報告： 

除書面資料請代表參閱外，建設課補充兩點： 

1.工程辦理情形部分，「什股路等路面、排水溝改善工程」 

    變更設計已完成，泉州路 31-1號旁 398公尺農路已請廠 

    商申報復工。 

2. 水利工程部分，已於 109年汛期前完成雨水下水道清淤長度

1098公尺，若有其他易積、淹水需清淤改善地區，可通知

本課派員勘查處理。 

以上是建設課報告，請各位代表指教。 

紀農業課長枻佑： 

   主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及公所各位同仁

大家好，農業課工作報告項目請各位參閱書面資料，另外有 3

點補說明：  

1. 第一期作休耕轉作申報計有轉作 142筆土地，面積 13.06 公

頃；休耕 30筆土地，面積 4.68公頃，勘查即將完成，後續

將寄發不合格通知受理復查。第二期作休耕轉作申報預計 7
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月 13日至 8月 14日止，屆時發函各村協助宣傳周知。 

2. 即日起至 5月 31日止辦理 108年農家戶口抽樣調查，本鄉 

抽樣數 27戶。 

3. 訂於 109 年 7月 2日假本所大樓旁停車場，辦理防疫所狂犬

病巡迴注射及植入晶片服務，屆時發函宣傳周知。 

以上是農業課報告，請各位代表指教。 

王社政課長世集： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及公所各位同仁

大家好，社政課工作報告:防疫紓困補助辦理情形。 

一、受理情形： 

   1.5/6開始受理，統計至 5/7。 

 2.5/4 蘇院長媒體發佈，惟全國社政單位均不知情，縣府 

   緊急於 5/6召開會議，統一全縣的申請資格、應備文件 

   和標準作業程序。在縣府 5/6律定標準前，有關民眾的 

   諮 詢，均先回答已明確的部分，餘則留電在縣府會議 

   後回電答覆。 

   已受理件數:12件 

  電話諮詢件數:約 300件 

  臨櫃諮詢件數:約 100件 
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二、申請資格:  

    1.5/6 縣府工作協調會議結論： 

    未加入軍、公、教、勞、農保等社會保險。原有工作 

    因疫情請假或無法從事工作（含雖有工作但每月工作 

    收入 減少），致家庭生計受困。 

 2.申請人本人未領有其他政府機關紓困相關補助、補貼 

     或津貼。每家戶一人領取。 

   3.18歲以上、65歲以下。(不含學生、無農保實際務農 

     者、請領社會保險退休金後二度就業)。 

三、申請應備文件: 5/6縣府工作協調會議結論必備: 

    1.申請人身分證、印章。 

    2.戶口名簿或戶籍謄本(含父母、配偶、子女) 。準備為 

      宜:方便提供者則提供,不方便者則以切結書代替工作   

      證明(在職證明、受僱證明、薪資單、買賣交易記錄、 

      自營業者生財器具照片及工作場地照片兩張…等能證 

      明原有工作之證據)。 

 3.無法工作或工作收入減少之證明: (停業證明、薪資 

  單、 買賣交易記錄、……等能證明原有工作之證據)。 

   4.109年 1月至 4月之收入證明:含戶內有工作能力之人 
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     口。 

   5.存摺影本(含封面及最末頁;需顯示 109年 4月 30日交 

     易餘額) :戶內全部人口之存摺。 

配合便民措施:社政課「中午不打烊櫃台」增加至四人。 

黃課員若娟： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及公所各課室主

管大家好，因行政課黃錦城課長請假，由課員黃若娟代理行政

課工作報告： 

行政課工作報告項目請各位代表參閱 17頁書面資料，另外有 1

點補充說明： 

為因應 COVID-19，武漢肺炎(嚴重特殊傳染性肺炎)疫情，公

所於 109年 2月 25日實施出入口管制，統一由大門進出，並

於入口處實施量測體溫、手部消毒及實測登錄。另外為確保公

務正常推動，公所第二辦公室已於 109年 3月 30日建置完成，

隨時可進駐實行異地辦公。 

以上是行政課報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

 

郭人事主任子丞： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 
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人事室工作報告，詳細內容請參閱書面報告外我補充 2點： 

1. 在疫情爆發期間人事室配合中央政策做防疫措施宣導。 

2. 同仁部分有出國記錄或往熱門景點的都有調查掌握，以上 

報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

王主計主任榮輝： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

主計室工作報告，詳細內容請參閱書面報告，108年度總決算 

案，本會期有提出，請代表多多支持，謝謝！ 

林政風室主任世恒： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

政風工作報告請參閱書面資料，以上報告，請各位代表多多 

指教，謝謝！ 

曾幼兒園園長翠銀： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

幼兒園工作報告請參閱書面資料，我再補充 1點： 

109年學年度新生招生，於 109年 5月 4日至 5月 8日報名 

，預計消班 3班 90名，中班 1班 30名，若登記人數超過 

招生人數會在 5月 15日公開抽籤。 

以上報告請各位代表多多指教，謝謝！ 
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紀清潔隊長美月： 

    大會主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所同仁 

大家好，清潔隊工作報告請參閱書面資料外，我再補充 4點： 

1.4/20 本隊已於各村針對荔枝椿橡，噴灑環境用藥防治。 

2.4/21~5/14執行各村重要道路除草工作，以維護本鄉環境 

  衛生。 

3.5/26~6/17安排於各村噴灑防治登革熱病媒蚊環境用藥,以降 

  低並防範病媒蚊孳生源。 

4.因應新型冠狀病毒(俗稱武漢肺炎)本隊也在鄉內各學校、幼 

  兒園、公所、圖書館及公園等公共場所加強消毒。 

以上報告，請各位代表多多指教，謝謝。 

另外我在此向大會報告我的學經歷： 

學歷：本人專科就讀台中商専附設空中商専會計科，大學主修 

      公共行政學系。 

經歷：本人自 93年從苗栗市公所請調回本鄉服務，曾擔任過 

      農業課、財政課、建設課及民政課等工作。 

展望：因現剛接任清潔隊工作不久，且尚在學習中，敬請各位 

      代表多多指教,謝謝。 

陳圖書館館長瀅絜： 
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    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

圖書館工作報告請參閱書面資料，我再補充 2點： 

1. 第 14屆國中小學聯合美展，展覽日期 109 年 5月 19日至 

6月 7日；因配合新冠肺炎防疫政策，取消茶會。 

2. 因新冠肺炎防疫政策，各國中小學延後 7月 15日放暑假‧ 

今年暑期藝文活動全部停辦。 

以上報告請各位代表多多指教，謝謝！ 

林主席其瑞： 

    各位代表對今天的施政及工作報告大家有何意見，如果 

沒有，今天議程到此結束，謝謝各位！ 

 

 

 

 

 

 

 

109年 5月 11日(星期一)第 3次會綜合質詢 

林主席其瑞： 
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鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代表 

同仁大家好！今天的議程是綜合質詢，請各位代表發言。 

姚代表見興： 

大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

我有兩點請教有關單位： 

1、請問本鄉居家檢疫有多少人？ 

2、清潔隊對私人大型廢棄物或者是樹木是由私人自費處理  

   的，還是有公共危險疑慮的由公所幫忙處理清運？ 

林主席其瑞： 

    請民政課長及清潔隊長答覆。 

賴民政課長佩萱： 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

謝謝姚代表提議，居家檢疫是民政課辦理，補助是由社政課處 

理，從 109年 2月 6日追蹤到現在，上星期個案有 69個，到 

今天有 71件個案，未結案有 4件，境外移入的個案要居家檢 

疫 14天，結束後還要自主管理 7天，這個村幹事都會追蹤跟 

關懷，從以前從紙本現在用電腦，電話詢問到現在可以上網回 

報，到每天到下午兩點若沒有回報，我們會繼續追蹤完成作業， 

基本上假日村幹事都沒有休息，目前伸港鄉沒有確診個案。 
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紀清潔隊長美月： 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

感謝姚代表提議，樹木的問題，公領域的部分由彰化縣環保局 

核可才可進入，私人的部分有跟附近的鄉鎮請益，長 100公分 

以下中徑 10公分以內，清潔隊的垃圾車可以裝得下，我們會去 

處理。 

姚代表見興： 

    如果私人的就是 100公分以下，中徑 10公分以內就可幫忙 

處理，是要自行載去，還是由公所開車到現場清運？ 

紀清潔隊長美月： 

    只要是長 100公分以下，直徑 10公分以內，垃圾車會直接 

壓碎清運。 

姚代表見興： 

    這個要讓民眾知道，不要造成誤會。 

紀清潔隊長美月： 

    謝謝姚代表建議，我們會改善。 

 

周代表宥棋： 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 
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請問社政課目前鄉內所有補助有幾項？總金額是多少？ 

王社政課長世集： 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

鄉內社會福利我先做口頭報告： 

1、坐月子津貼個案 16,000元。 

2、重陽禮金除縣府外，公所自辦 2,000元 

3、團保意外險死亡個案上限 500,000 元，失能看等級。 

4、國小書籍費個案 500元沒有戶籍限制。 

5、喪葬慰問金個案 20,000元。 

6、國外獎學金，鄉內高中、大學生 1,500 元至 3,500元。 

7、台電補助金個案 1,000元。 

周代表宥棋： 

    請問有對所有領有殘障手冊給福利津貼嗎？ 

王社政課長世集： 

    目前沒有，縣府及衛福部對身心障礙者基本福利都會做宣 

導，只要拿到手冊的人，在手冊上面都有做詳細的宣導。 

 

周代表宥棋： 

    殘障手冊的人數有多少？ 
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王社政課長世集： 

    約有 1800人、65歲以下約 1100人、65歲以上約 700人。 

周代表宥棋： 

    希望領有殘障手冊的人都能夠領有津貼，尤其領有殘障手 

冊的人行動不便薪水較不高，希望公所社會福利能夠做得更好 

更完善。 

曾鄉長煥彰： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表及本所同仁大家好！ 

周代表提議很好，明年度再研議，再向代表報告。 

陳代表聿琦： 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

植物園是否由公所管理？ 

王社政課長世集： 

    管理的分配是這樣的，大同國小為管理單位，我們是合作 

關係，清潔維護是我們簽訂的契約，辦理一般的清潔維護還有 

一萬元以下的臨時修復。 

 

陳代表聿琦： 

    籃球場大同國小為了省電費燈都不開，有民眾向我反映， 
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我打電話給大同國小，他們說是公所管理的，這個要協調好， 

免得造成我們的困擾。 

王社政課長世集： 

    電費是他們支出，縣府撥款，我們會先口頭上溝通協調， 

請他們處理。 

陳代表聿琦： 

    公園很暗是否可以增設電燈？ 

王社政課長世集： 

    1萬元以下是我們的權責，電燈增設需要好幾萬，這可能 

還要請管理單位處理。 

林主席其瑞： 

    比照中興運動公園管理就好。 

王社政課長世集： 

    中興公園是認養契約，都是我們管理，清潔維護契約， 

植物園是 280,000 元，二校是 300,000元。 

陳代表聿琦： 

    大同國小與公所權責劃分不清，推來推去，植物園可以移 

轉給我們管理嗎？ 

王社政課長世集： 
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    管理權無法轉移，因土地徵收問題要合於當初以校地徵收 

為目的，所以管理單位還是要歸大同國小。 

陳代表聿琦 ： 

    請問疫情紓困補助有多少人有資格？中央已撥給地方，是 

在縣府還是在公所？ 

王社政課長世集： 

    目前聽說有 2,500萬撥給縣府，然後由縣府分配給地方， 

現在我們還沒收到，所以沒有數據可以估算。 

陳代表聿琦： 

    我聽說國民年金是沒有辦法申請補助的。 

王社政課長世集： 

    需有工作沒社會保險，疫情關係工作收入減少，沒有領 

其他單位補助款的。 

陳代表聿琦： 

    有關紓困的方案鄉長在 FB做得非常好，但是在公所網站 

都沒有公告任何訊息，非得民眾告訴我們或是要等公文下來 

你們才會發表，這方面公所要積極一點。 

黃代表素月： 

主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 
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有關伸港鄉的福利請社政課要書面給我們，例如坐月子津貼 

所有的補助細節，一胎、二胎、三胎如何補助，要說明清楚。 

王社政課長世集： 

    好的。 

黃代表素月： 

    另外伸港公園石磨椅子已沒有人在坐，風吹日曬的而且 

很爛，清潔隊應該要洗一洗，其他的說要做都還沒做，拖了 

半年以上才做，請你們要積極處理。 

周代表宥棋： 

    請問濱二路工程目前情況如何？ 

廖建設課長健宇： 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

濱二路工程 4月 29日現場去看有 93處違建及道路障礙部分， 

我們已與經濟部工業局協調，貼公告一個月期間請住戶自行 

拆除，現在已發包，但道路佔用、道路障礙還未拆除，若要問 

明確的完工日期，無法預知，但是計畫都有在進行。 

 

周代表宥棋： 

    美港公路工程拖得蠻久的，請問何時會完工？ 
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廖建設課長健宇： 

    這要在會後我再去了解，再回報給你。 

陳代表聿琦： 

    100甲內海埔這邊，失竊率蠻高的，沒有增設監視器，治 

安不好，偷竊、擄車勒索層出不窮，要求設監視器，警察單位 

及縣府都說沒有錢，這是治安問題，請公所要重視。 

曾鄉長煥彰： 

    王水泉代表說的什股村已增設，如果有需要明年再編列 

預算。 

陳代聿琦： 

    除了什股村，泉州厝也有被盜的情況。 

周代表宥棋： 

    請教社政課，伸港鄉關懷據點可以增加嗎？你們有何規劃？ 

王社政課長世集： 

    目前鄉內關懷據點有兩點，溪底、海尾，今年有鼓勵，做的 

次數也較多。 

 

周代表宥棋： 

    溪底做得很好，其他的要多鼓勵增設更多的關懐據點。 
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王社政課長世集： 

    若社區有意願，會請縣府來說明，讓社區能夠理解不抗拒 

，去年有辦今年也會辦。 

周代表宥棋： 

    希望伸港做得更完善，福利更好。 

林主席其瑞： 

    這有補助嗎？ 

王社政課長世集： 

    要看辦的日數，兩天一個月補助 20,000 元，像溪底做三天 

補助 40,000 元。 

林主席其瑞： 

    有限制嗎？ 

王社政課長世集： 

    要超過 20個長輩出入才有補助。 

黃代表素月： 

    七嘉村是自辦的還是縣府補助的？ 

 

王社政課長世集： 

    C點有兩種，ㄧ種是社區的，一種是醫療單位的，七嘉村是 
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屬於醫療 C點，是醫療單位辦的。 

黃代表素月： 

    據我了解醫療 C據點都沒有收費，就是有承辦人直接向醫療 

單位接洽就好嗎？ 

王社政課長世集： 

    直接跟醫療單位接洽，由醫療單位向衛生局申請。 

林主席其瑞： 

    各位代表還有沒有要發言的？如果沒有今天議程到此結束， 

謝謝各位。 

 

 

 

 

 

￼￼￼ 

￼ 

 

5月 13日(星期三)第 5次會：綜合審查、討論提案 

柯主席嘉換： 
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    鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代表 

同仁大家好！ 

今天的議程是綜合審查、討論提案，今天先審議公所第 3、4、 

5、6號提案，請陳秘書宣讀。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 3號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：建設  

案 由：為改善本鄉 2、4、5、6、7號及新市鎮等公園內相關 

        遊具、體健等設施，經彰化縣政府同意補助「彰化縣 

        伸港鄉鄉內公園等基礎設施改善工程」金額新台幣 

        500萬元整，請貴會准予先行墊付，以利業務推行。  

理 由： 

一、 依據彰化縣政府 108年 12月 17日府城觀管字 

第 1080445800號函暨 109年 3月 2日府城觀管字 

第 1090066672號函辦理。 

      二、檢附上揭核准函影本乙份。 

 辦 法：審議通過後，109年度預算先行墊付，俟 109年 

         度追加減預算或 110年度總預算再行歸墊轉正。 
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柯主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 3號案照原 

案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 4號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 4號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：社致  

案 由：請貴會同意先行墊付彰化縣政府補助本所辦理 

       「公共服務據點整備-公有危險建築補強重建有關  

        公有社區活動中心耐震評估及整建計畫-伸港鄉定 

        興社區活動中心耐震補強工程」新台幣 200萬 

        元。 

 理 由： 

一、 法令依據:各機關單位預算執行要點第四十四 

點第四、六款。 

二、 依彰化縣政府 109年 3月 24日府社發展字第 

 1090096595號函辦理。 

       三、附上揭核准函影本乙份。 

辦 法：審議通過後先行墊付，俟 109年追加減預算或 110 
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        年總預算辦理歸墊轉正。 

柯主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 4號案照 

原案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 5號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 5號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：社致  

案 由：請貴會同意先行墊付台灣電力股份有限公司補助本所 

        辦理「迎接 2020年元旦與建國 109年全民健行暨節 

        能減碳宣導活動」新台幣 23萬 1,502元。  

理 由： 

      一、法令依據:各機關單位預算執行要點第四十四點 

          第四、六款。 

      二、依台灣電力股份有限公司 108年 12月 10日中 

          廠字第 1088135991號函辦理。 

      三、附上揭核准函影本乙份。 

辦 法：審議通過後先行墊付，俟 109年追加減預算或 110 

        年總預算辦理歸墊轉正。 
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柯主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 5號案照原 

案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 6號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 6號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：社致   

案 由：請貴會同意先行墊付彰化縣政府補助本所辦理 

       「迎接 2020年元旦與建國 109年全民健行暨節能  

         減碳宣導活動」新台幣 6,000元。  

理 由： 

一、 法令依據:各機關單位預算執行要點第四十四點 

第四、六款。 

      二、依彰化縣政府 108年 12月 24日府社發展字第 

          1080459085號函辦理。 

      三、附上揭核准函影本乙份 

辦 法：審議通過後先行墊付，俟 109年追加減預算或 110 

        年總預算辦理歸墊轉正。 

柯主席嘉換： 



 
 

30 
 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 6號案照 

原案通過，今天議程到此結束，謝謝各位。 

 

 

 

￼￼ 

 

 

 

 

 

 

                           

 

                                                                  

                                                                                           

109年 5月 18日（星期一）討論提案、臨時動議、閉會。 

柯主席嘉換： 

    曾鄉長、陳秘書、各位代表會同仁及公所各課室主管大家
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好！ 

今天的議程是討論提案臨時動議，請陳秘書宣讀公所第 1號提

案。 

陳秘書福祥： 

今天宣讀公所第 1、第 2及第 7案提案。 

彰化縣伸港鄉公所第 1號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議本鄉 108年度「動支第二預備金數額表」。 

理 由：本所為因應政事臨時需要必須增加計畫及經費， 

        致原列預算有所不足，經依預算法第七十條規定 

        動支第二預備金，所調整之科目、金額如動支數 

        額表，提請貴會審議。 

辦 法：審議通過後公布之。 

柯主席嘉換： 

    請主計主住補充説明一下。 

王主計主任榮輝： 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所所有同仁大家好！ 

有關 108年度動支第二預備金數額表，提請審議外請各位代
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表參閱書面資料，動支的金額是 430,000包含民政課 300,000

元，農業課 130,000 元，請各位代表支持通過以順利完成程

序，謝謝￼！ 

柯主席嘉換： 

    對公所第 1號案，各位代表是否有意見？如無，本案照

原案通過。請陳秘書繼續宣讀公所第 2號案  

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 2號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議本鄉 108年度「總決算」。 

理 由：本鄉 108年度總決算，業依決算法及總決算編製 

        作業手冊編製完竣，歲入決算數共計 3億 7,742 

        萬 4,654元，歲出決算數共計 3億 0,929萬 2,978 

        元，歲入歲出餘絀 6,813萬 1,676 元，提請貴會 

        審議。 

辦 法：審議通過後送縣府暨審計室核備，並公布之。 

柯主席嘉換： 

    請主計主住補充説明一下。 
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王主計主任榮輝： 

    本鄉 108年度總決算請參閱決算書第 29頁，108年度 

累計餘絀計 537,117,288元，鄉庫結餘越來越多，請各位代

表支持通過以順利完成程序，謝謝￼！ 

柯主席嘉換： 

    對公所第 2號案，各位代表是否有意見？如無，本案照

原案通過。請陳秘書繼續宣讀公所第 7號案。 

陳秘書福祥： 

公所第 7號提案 

提案人：鄉長 曾煥彰 

類 別：民政  

案 由：請審議「彰化縣伸港鄉公墓殯葬設施使用管理自 

        治條例」第二十七條及二十八條修正條文案。  

理 由：配合本鄉第一公墓新建靈堂啟用，為促進殯葬行 

        為切合現代需求，兼顧個人尊嚴及公眾利益，以 

        簡化收費項目，減輕鄉民經濟負擔，特修訂本條 

        例。 

辦 法：審議通過後函送彰化縣政府核備後公告實施。 

柯主席嘉換： 
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    請民政課長補充説明一下。 

賴民政課長佩萱： 

    大會主席各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

民政課針對提案第 7號補充報告： 

首先感謝各位代表上週五下鄉考察，對第一公墓興建靈堂提供

寶貴意見，我們將會評估改善。關於本次彰化縣伸港鄉公墓殯

葬設施使用管理自治條例第 27條及第 28條修正文案，修正紅

字的部分我宣讀一下，27條的部分： 

一、禮廳使用費￼： 

（一）懷德廳、伸忠廳、伸孝廳、伸愛廳、伸信廳，每日收 

      取新台幣一千元。  

（二）伸仁廳：每日收取新台幣一千二百元 。 

二、懷德廳停棺（冰櫃）室使用費每日收取新台幣 200元。￼

其他沒有變￼。 

    第二十八條本鄉列册有案之低收入戶申請使用靈堂者，使

用費依第二十七條收費標準減收百分之五十收費。 

    另外我再補充一點，請參考比較表，我們是參考鄰近鄉鎮

收費標準，以一般鄉民使用靈堂七日、法會一埸來做新舊收費

標準的比較。 
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    新收費標準以舊靈堂懷德廳收費而言，大幅減輕鄉民經濟

負擔，新式靈堂更提供更寬敞更舒適的空間；本次提案是為了

配合本鄉第一公墓興建靈堂啟用，為促進殯葬行為切合現代需

求，兼顧個人尊嚴及公眾利益，以簡化收費項目，減輕鄉民經

濟負擔，特修訂本條例，審議通過後函送彰化縣政府，他們會

來會勘，核准後我們就可擇日啓用，以上報告希望各位代表能

夠指教支持。謝謝。 

柯主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見？ 

陳代表軒樟： 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家

好！我有 3個問題提出： 

1. 修正後以七天來算是省 2千元嗎 

2. 啟用前要把安全措施做好。 

3、命名問題，忠孝、仁愛加上伸字頭，如伸忠廳、伸 

   仁廳，本鄉有伸東、伸仁國小，靈堂不是好的東西， 

   是否要考慮更改名字？請鄉長、課長多費心研議一 

   下。謝謝！ 

柯主席嘉煥： 
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    這有很多鄉民在反映，請課長研議改善。 

賴民政課長佩萱： 

 ￼ 收費標準以一般鄉民使用靈堂七日，法會一埸來說，現行

的標準是一般做後事是在最後一天，頭七天冰櫃使用一天 300

元，7天乘以 300元共收 2,100元，禮廳的部分前 3小時要收

2,600元，超過 3小時另外收費，以一天 8小時來計算，禮廳使

用費是 5,100元，還要另加收清潔費 600元，總共要 7,800元，

如果修正後冰櫃是 300元降為 200元，7天乘以 200元只要 1,400

元，禮廳使用費舊的要 5,100元，現在只要一天 1,000元，清

潔費不額外收取，總共收 2,400元，現行與修正後就減少 5,400

元。另外代表在落成那天去看的安全設施，我們會評估改善。 

陳代表軒樟： 

    就是修正後有比較便宜就對了。另外停車場後面落差有 3

米多，田的部分也是有落差，使用者會不會跑到後面去，這也

要有安全考量，是否欄竿要加高？ 

賴民政課長佩萱： 

    向代表報告，落差的部分我們會種綠林。 

陳代表軒樟： 

    綠林也要密度夠才安全，有關伸字頭的靈堂有延伸發展的
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意思，這非好事還是請改名較好。 

黃代表素月： 

大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁家好！ 

針對陳代表所提收費問題，我希望公所能夠多方的宣傳，

最好舉例說明，要簡單明瞭，讓民眾知道新舊制的差

距。 

賴民政課長佩萱： 

    因發傳單有人會忌諱，我們會刊登在季刊讓有需要

的民衆參考。 

黃代表素月： 

    任何方式都可以，名字的問題我也贊成修改，就沿用懷

字頭命名，懷有緬懷祖先的意思。 

    另外我們上一次去考察你們說，以後拜拜燒的東西要在

後面，有人跟我說，後面那個高低落差那麼大，又有停車場，

我認為你說種綠林如果有空隙，有些小孩比較調皮鑽來鑽去

不慎踏下去踩空了，高低差那麼大非常危險，我認為綠林ㄧ

整排那麼密集，反而看不到後面，如果你用欄杆遠遠就可以

看到後面高低的差距，為安全考量￼請再評估一下。 

陳代表聿琦： 



 
 

38 
 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家

好！ 

請問懷德廳未來要如何整修如何善用它？例如在裡面燒腳

尾錢，灰燼彌漫整個空間烏煙瘴氣的，或可以比照新的在後

面燒，請公所與業者就民俗細節做溝通協調，不要公所規定

的與民俗業者做的不一致，各做各的。 

賴民政課長佩萱： 

    謝謝陳代表提議，這方面我們會評估改善。 

黃代表素月： 

    我再次針對公墓問題提出建議，因旦夕禍福無法預知，

建議公墓設專用電話因應在三更半夜遇緊急需要的，有很多

人反映因聯絡不到轉送去和美柑仔井，他們那邊半夜都有在

收。 

曾鄉長煥彰： 

    禮儀社都知道，不會聯絡不到，我們也有貼公告。 

柯主席嘉換： 

    可能民眾沒有注意看，各位代表對這案還有沒有什麼意

見？如果沒有，公所第 7號案先照原通過，關於陳代表提議

靈堂要改名字的問題，請公所再研議更好的方案再提出修正
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案，關於所有代表所提議的案件請公所多費心處理，各位代

表還有要發言的嗎？或是有臨時動議要提出? 

柯代表承翰： 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家

好！我有兩點建議：￼ 

1、請問美港公路電纜工程何時會做好？ 

   這條路在施工對附近的民眾、住家、商家出入都非常的  

   不方便，造成困擾，請公所去溝通協調去催促一下。 

2、關於建設問題，我希望遇到比較緊急的事件要即時用開 

   口契約去處理，不要遇到事故才要做，緩不濟急。 

廖建設課長健宇： 

     大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

有關柯代表所提的美港公路電纜工程，預計今年底會完工。

因為他是用潛盾工法，除非下面的管路或有障礙的問題，才

會增加工程及工期。 

陳代表軒樟： 

    請問濱一路都已經完工那麼久了為何還沒有開通？現

在都是沿著河汛道路在走，大車很多造成交通非常的紊亂，

請公所去了解一下原因，另外濱二路何時完工？ 
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廖建設課長健宇： 

    濱一路我會再去了解一下，至於濱二路，我們與經濟部

工業局協商，請違建戶自行拆除後就動工。 

柯主席嘉換： 

    各位代表是否要發言或臨時動議要提的？如無，本會期

到此結束，散會，謝謝各位。 
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